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令和 5 年度第 2 回習志野市介護保険運営協議会会議録 

 

1 開催日時 令和 5 年 10 月 20 日（金）午後 1 時 30 分～午後 3 時 

 

2 開催場所 習志野市保健会館 1 階 

 

3 出席者 

【 会 長 】 習志野市歯科医師会 会長 齋藤 守 

 

【副会長】 習志野市薬剤師会 副会長 青木 伸江 

   

【 委 員 】 千葉大学 教員 飯野 理恵  

習志野健康福祉センター 副センター長 田中 由佳 

習志野市民生委員児童委員協議会 副会長 岡 久郎 

習志野市高齢者相談員協議会 会長 矢作 郁江 

習志野商工会議所 羽生 昌弘 

習志野市あじさいクラブ連合会 会長 加藤 久雄 

社会福祉法人慶美会 八須 祐一郎 

習志野市社会福祉協議会 副会長 鈴木 とし江 

 

【事務局】 健康福祉部 部長 小平 修 

 高齢者支援課 課長 長谷川 信二 

          介護保険課 課長 永田 悦朗 

 健康福祉部 主幹 相原 由美子 

      健康福祉部    主幹 岡澤 早苗 

 高齢者支援課 係長 大久保 美恵 

 高齢者支援課 係長 柳生 洋明 

 高齢者支援課 主査 田中 秀俊 

 高齢者支援課 主事補 細田 裕介   

 介護保険課 係長 今井 恵司 

 介護保険課 主査 阪中 かおり 

     介護保険課    主査補 三橋 香織 

 介護保険課 主事補 西井 蓮 

      介護保険課    主事補 相原 くるみ 

 

4 議題 

  日程第 1 会議の公開 

 

  日程第 2 会議録の作成等 

 

  日程第 3 会議録署名委員の指名 
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  日程第 4 

審議事項 

（1）習志野市光輝く高齢者未来計画 2024（高齢者保健福祉計画・第 9 期介護保険事業計画）策

定に係る素案について 

 

日程第 5 

報告事項 

（1）令和 4 年度介護保険特別会計の決算状況について 

（2）令和 4 年度高齢者相談センターの決算状況について 

（3）令和 5 年度保険者機能強化推進交付金・介護保険保険者努力支援交付金について 

（4）地域密着型（介護予防）サービス事業者の指定等について 

（5）居宅介護（介護予防）支援事業者の指定等について 

 

日程第 6 その他 

 

5 担当課 

   健康福祉部 介護保険課 

 

6 議事内容 

 

日程第 1 会議の公開 

（齋藤会長） 

本日の会議は、「習志野市審議会等の設置及び運営に関する指針」により、原則公開となって

いる。ただし内容により公開非公開の判断が必要となった際は、その都度お諮りすることとした

いがよろしいか。 

 

（一同） 

異議なし。 

 

（齋藤会長） 

異議なしと認める。 

本日の内容に非公開事項はない。傍聴人については、定員に達するまで認める。 

 

日程第 2 会議録の作成等 

（齋藤会長） 

「会議録の作成等」についてお諮りする。会議録については要点筆記とし、会議名、開催日時、

開催場所、出席者氏名、審議事項、会議内容、発言委員名及び所管課名を記載した上で、市

ホームページ及び市役所グランドフロアの情報公開コーナーにおいて公開したいと考えるがこ

れに異議はあるか。 
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（一同） 

異議なし。 

 

（齋藤会長） 

異議がないようなのでそのとおり取り扱うよう決定する。 

 

 

日程第 3 会議録署名委員の指名 

（齋藤会長） 

会議録署名委員の指名について、岡委員と八須委員を指名する。よろしくお願いする。 

 

日程第 4 審議事項 

（齋藤会長） 

続いて、審議事項に入る。 

 

（齋藤会長） 

審議事項（1）「習志野市光輝く高齢者未来計画 2024（高齢者保健福祉計画・第 9 期介護保険

事業計画）策定に係る素案について」事務局から説明を求める。 

 

（長谷川高齢者支援課長） 

審議事項（1）「習志野市光輝く高齢者未来計画 2024（高齢者保健福祉計画・第 9 期介護保険

事業計画）策定に係る素案について」資料に基づいて説明。 

 

（齋藤会長） 

何か質問や意見はあるか。 

   

（飯野委員） 

資料 102 ページの健康づくり推進員について令和 4 年度から人数が減った理由、そしてこれか

ら人数を増やしていくようであれば増やすための工夫等を教えていただきたい。 

 

（長谷川高齢者支援課長） 

健康づくり推進員の所管は健康支援課だが、私からご説明させていただくと、コロナ禍で活動

が縮小し人数が減ってしまったと考えている。これからコロナが収束し健康づくり推進員が必要

になるとのことで活動の支援を充実させていくものと認識している。 

 

（齋藤会長） 

他に何か質問や意見はあるか。 

 

（田中委員） 

高齢者の集まる場として老人クラブの人数が減ってきてしまっているとのことで、魅力ある地域

の活動等が必要だと思うがそのあたりの支援等はあるのか。 
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（長谷川高齢者支援課長） 

老人クラブの活動の状況については実態として会員数が減少傾向である。 

9 期計画の策定にあたって、現状維持もしくは増加を目標としているが、具体的な内容について

は検討していく。 

今年度からの変更点として老人クラブの組織する要件を緩和し、15 名以上で組織するところを

10 名以上から組織できるよう変更し組織しやすくすることで、活動をしやすくできるような取り組

みを行った。 

 

（齋藤会長） 

他に何か質問や意見はあるか。 

 

（加藤委員） 

ただ今お話しのあった老人クラブの問題について、老人クラブ連合会の責任者として意見させ

ていただく。今年度は参加する方の多くに楽しんでもらい、会を増やすことも大切だがまずは参

加して元気な高齢者を増やしていきたいということで、事業を進めさせていただいている。また、

町会に新しく会館を作る地域などがあるので、町会長に老人会がないところには、新しく作って

いただきたいと考えている。 

 

（齋藤会長） 

他に何か質問や意見はあるか。 

 

（加藤委員） 

先日、市民会館で行われた認知症シンポジウムに参加させていただいたが、そこで調布市の

先生から物忘れ外来という話が出ていたが、習志野市にはあるのか。 

また、認知症テストで合格点でも人との接触が少ないと認知症になる可能性があるという話だ

が認知症への対策はどうなっているのか。 

 

（相原健康福祉部主幹） 

認知症シンポジウムに、ご参加いただきありがとうございます。 

病院によっては物忘れ外来を設けている。また、認知症サポート医という形で認知症について

かかりつけ医の先生がサポートしてくださるような形を市内の医療機関の先生が行っている。 

相談については、高齢者相談センターでも行っている。 

認知症については、これからも施策を進めていきたいと思う。 

 

（齋藤会長） 

他に何か質問や意見はあるか。 

 

（飯野委員） 

資料 137 ページの生涯学習参加への支援のところについて、基準にしているところの年齢を 60

歳以上と設定しているが理由は何か。 
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（長谷川高齢者支援課長） 

現在では 65 歳以上が高齢者という見方が多いが、昔からの線引きで 60 歳以上に設定してい

る。 

 

（飯野委員） 

近年 60 歳以上でも働いていたりするので、集計のポイントを 60 歳以上にするのか 65 歳以上に

するのか変わってきたりすると思う。 

 

（齋藤会長） 

他に質問や意見はあるか。ないようであれば、この内容について異議などないか。 

 

（一同） 

異議なし。 

 

（齋藤会長） 

異議なしと認め、この内容にて承認する。 

続いて報告事項に入る。 

 

 

日程第 5 報告事項 

（齋藤会長） 

報告事項（1）「令和 4 年度介護保険特別会計の決算状況について」事務局から説明を求める。 

 

（永田介護保険課長） 

報告事項（1）「令和 4 年度介護保険特別会計の決算状況について」資料に基づいて説明。 

 

（齋藤会長） 

何か質問や意見はあるか。 

 

（一同） 

質問・意見なし。 

 

（齋藤会長） 

続いて、報告事項（2）「令和 4 年度高齢者相談センターの決算状況について」事務局より説明

を求める。 

 

（相原健康福祉部主幹） 

報告事項（2）「令和 4 年度高齢者相談センターの決算状況について」資料に基づいて説明。 

 

（齋藤会長） 

何か質問や意見はあるか。 
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（一同） 

質問・意見なし。 

 

（齋藤会長） 

続いて、報告事項（3）「令和 5 年度保険者機能強化推進交付金・介護保険保険者努力支援交

付金について」事務局より説明を求める。 

 

（永田介護保険課長） 

報告事項（3）「令和 5 年度保険者機能強化推進交付金・介護保険保険者努力支援交付金につ

いて」資料に基づいて説明。 

 

（齋藤会長） 

何か質問や意見はあるか。 

 

（加藤委員） 

説明の中で PDCA サイクルという言葉が出てきたが、全国的な課題として、プラン、チェックに

労力がかかり過ぎて肝心な実行が抜けているという話もある。今後もそういった考え方で進め

るのか、あるいはもっと違った考え方を入れていくのか、お伺いしたい。 

 

（永田介護保険課長） 

国から、計画の策定の中でも PDCA サイクルを用いる形で進めていくといわれている中である

が、皆様の意見や情報を聞き策定を進めていく。計画を立てるだけではなくチェック等の部分も

必要になってくるので、修正を加えながら今後も取り組みを続けていく。 

 

（齋藤会長） 

他に質問や意見はあるか。 

 

（一同） 

質問・意見なし。 

 

（齋藤会長） 

続いて、報告事項（4）「地域密着型（介護予防）サービス事業者の指定等について」事務局より

説明を求める。 

 

（永田介護保険課長） 

報告事項（4）「地域密着型（介護予防）サービス事業者の指定等について」資料に基づいて説

明。 

 

（齋藤会長） 

何か質問や意見はあるか。 
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（一同） 

質問・意見なし。 

 

（齋藤会長） 

続いて、報告事項（5）「居宅介護（介護予防）支援事業者の指定等について」事務局より説明を

求める。 

 

（永田介護保険課長） 

報告事項（5）「居宅介護（介護予防）支援事業者の指定等について」資料に基づいて説明。 

 

（齋藤会長） 

何か質問や意見はあるか。 

 

（一同） 

質問・意見なし。 

 

（齋藤会長） 

質問等ないようなので、これにて報告を終わりとする。 

続いて日程第 6、その他として、事務局より連絡等あればお願いする。 

 

（永田介護保険課長） 

その他として、次回会議の開催予定は、習志野市役所 3 階 A,B,C 会議室にて令和 6 年 2 月 8

日木曜日午後 1 時 15 分からを予定している。 

期日が近くなればお知らせをするので、ご出席のほど、よろしくお願いする。 

その他の事項については、以上である。 

 

（齋藤会長） 

以上をもって、令和 5 年度第 2 回習志野市介護保険運営協議会を閉会する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


